

Ultimas notas de la política

Gran sensación política ha bía ayer con motivo de la noticia echada a volar de que entre los partidos republicano y agrícola se había llegado a un transacción de la cual resulta ha electo Presidente de la República el Lic. don Arturo Volio. Naturalmente, en favor y en contra de esta combinación se pronunciaron las personas. Mientras unos consideraban el arreglo como una solución definitiva, otros, se mostraban perfectamente descontentos.

La población durmió ayer bajo esta impresión y ya en la mañana de hoy "La Tribuna" publica muy interesantes reportajes obtenidos de los caudillos agrícola, republicano y reformista y del Lic. don Arturo Volio, los cuales reproducimos en otro sitio de esta edición.

DE EL SALVADOR.

Ha sido comunicada para que desocupe el territorio la Srta. Emilda Quesada.

Por noticias que recibimos de San Salvador sabemos que la señorita Emilda Quesada fué notificada por el señor Ministro de Costa Rica en nombre de aquel Gobierno que debe desocupar el territorio salvadoreño en un termino prudencial.

Parece que la señorita Quesada creyó equivocadamente que las libertades de aquel país son iguales a las nuestras, y al preguntar por las razones de su extrañamiento se le dijo que el Gobierno no daba explicaciones.

Las cartas cruzadas entre don Ricardo Jiménez y el doctor Francisco Cordero y texto de las propuestas del Partido Agrícola

CARTA DEL DOCTOR FRANCISCO CORDERO

San José, 22 de abril de 1924.

Señor don Ricardo Jiménez O.

Cartago.

Muy señor mío:

En mi anhelo de evitar graves acontecimientos que proveo y serias dificultadas a la próxima administración, tomando en cuenta las ideas que sustenta el Licenciado don Alberto Echandi y la respuesta suya al doctor don Carlos Durán, quien me autoriza para la presente gestión; me tomo la libertad de remitir por correo, bases de arreglo para un Gobierno Nacional, en el adjunto pliego. Suplico a su benevolencia estudiarlas como base de discusión, si las acepta en principio seguiremos adelante, los detalles no importan tanto. So las rechaza suplico devolvérmelas o proponer las modificaciones que su ilustrado criterio sugiera.

No desearía hacer nada público si no se llegara a un arreglo formal.

Muy atento y S. S.,

Dr. F. CORDERO.

CONTESTACION DEL LIC. DON RICARDO JIMENEZ

Cartago, abril 25 de 1924.

San José.

Estimado Doctor:

Su plan reposa sobre la elección de Primer Designado; y como ésta a su vez reposa en los votos de los diputados, antes de poderle dar una respuesta tengo que consultar la voluntad de los diputados republicanos y reformistas. Pero también antes de consultarlos deseo me aclare un punto de sus bases. El Congreso según su plan se compondrá al principio de 42 diputados. Si se logra mayoría en la votación sobre nulidades, todo se resuelve; pero si los votos son veintiuno y veintiuno, y luego 21 y 21, ya la cosa resultará insoluble. ¿Cómo se saldrá del posible empate? Usted no lo dice. Si se dijere que a la suerte, presidencias no son por su gravedad para ser entregadas a un golpe de dados. De modo que mientras no haya acuerdo sobre el empate, nos pasará lo que en Honduras, donde no pudieron desatar el nudo.

Soy de usted muy atento servidor,

RICARDO JIMENEZ.

Política divertida

La gran sensación del día es la serie de propuestas del partido agrícola para el republicano. Las malas lenguas dicen que es de lo más divertido que hay, y que todo se desarrolla bajo el siguiente plan:

—Mire don Ricardo— dice uno de tantos agrícolas—le da mos ésto y aquélo y lo de más allá; pero usted nos lleva en ancas y nos devuelve los diputados echandistas y no nos mienta a Carlos María Jiménez y manda fusilar a Perilita y meten en un cinto a Manuel Castro Quesada y nos da tres ministros y la mitad de los empleados.

—No—contesta don Ricardo.—Mire don Ricardo—llega otro—que nada importa que no meta en ninguna parte a Manuel Castro, ni nos da la mitad de los empleados, sino la cuarta barba y todo lo demás dicho. —Que no—contesta otra vez don Ricardo.

—Mire don Ricardo—continúa otro—nada importa que no meta en cintura a Manuel Castro, ni nos dé los empleados ni mande a fusilar a Perilita. Con los diputados y sin Carlos María nos conformamos.

—Pregúntense a Jorge, yo no.

—Pero es que vea, don Ricardo, nada importa que no nos dé todo lo demás, con los dos diputados devueltos tenemos bastante.

—Que he dicho que no—continúa contestando don Ricardo.

—Bueno, don Ricardo, empatemos.

—No y no.

—Por favor, don Ricardo, que nos vamos a desempatar de a mejor manera.

—Que no.

—Que se alivie.

—Don Ricardo, que nombres designado aunque sea de común acuerdo.

—Váyase.

—Mire, don Ricardo, que aunque sea por cuatro meses préstenos la presidencia.

—Que se vaya.

Y naturalmente, las últimas propuestas ya no han sido oídas por el candidato, que de seguir oyéndolas terminaría como el inglés de la lora.

Y es que don Alberto tiene entre ceja y ceja metido que debe ser el Presidente.

Lo divertido de todo esto es que don Ricardo y don Alberto dicen que no la quieren pero ni pintada.

Alabado sea Dios!

TEXTO DE LAS PROPUESTAS AGRICOLAS BASES PARA UN ARREGLO

Se persigue la idea de hacer un Gobierno Nacional, para lo cual es preciso como dice el señor Jiménez, que se cuente con el apoyo y concurso de los tres bandos. El gobierno del señor Jiménez o del señor Echandi serian infructuosos para el país, por la oposición y rebeldía de los contrarios dentro y fuera del Congreso.

El Partido Agrícola se siente agraviado por los escrutinios de Alajuela y de Heredia, y necesita una fórmula conciliatoria para la determinación de las credenciales legítimas en esas provincias.

Para conseguir esos fines propongo:

Que no asista a las primeras sesiones del Congreso ni el señor Araya ni el señor Orlich, cuyas credenciales están en pugna.

Que no asista tampoco el señor Chaverri, cuya credencial se discute igualmente, y que en su lugar se presente el diputado suplente señor Zamora. Así el Congreso quedará provisionalmente integrado por 42 diputados, la mitad de los cuales corresponderán a cada una de las dos candida-

turas militantes, y se procederá al examen de las actas electorales con prescindencia de todo interés político y desligados los diputados de todo compromiso de Partido.

Resuelta la cuestión de credenciales, el candidato que resulte victorioso en razón de la composición definitiva del Congreso presentará tres nombres, para que el Partido o Partidos contrarios escoja entre ellos el de quien debe ser electo Primer Designado.

El Congreso elegirá Primer Designado a la persona escogida según el procedimiento anteriormente indicado y Presidente de la República a quien tenga la mayoría de diputados; y éste llamará a ejercer el mando por los 4 años del periodo constitucional al Primer Designado electo.

De esta manera el Designado en ejercicio, que pertenecerá al Partido victorioso, contará con el apoyo de todos, puesto que deberá su elección a una gran mayoría y rodeándose de los diferentes bandos y dándole participación en la administración pública a los tres partidos, podrá hacer un Gobierno Nacional, fecundo y procechoso para el país.

Los honores militares en la instalación del Congreso

Ayer tarde se dictó la siguiente Orden de Plaza:

Número 115, Orden de Plaza del 25 de abril de 1924. Servicio es acostumbrado.

Para hacer los honores militares el día 10 de mayo, con motivo de la instalación del Congreso Constitucional, esta Comandancia de Plaza dispone:

Que una Compañía suministrada por las dos Secciones de Policía de esta ciudad, con bandera y banda, hagan los correspondientes honores militares. Nómbrase Jefe de la Parada Militar al Teniente Coronel don Dídimo Fallas, Ayudante el Capitán don Víctor M. Hernández Colt, dos cornetas y un tambor.

Abanderado, Comandante Mayor don Diego Roldán. Capitán de Campaña, Capitán don José Valverde Chaves.

Comandante de la 1a. Sección, Teniente don José Solano.

Comandante de la 2a. Sección, Teniente don Juan R. Maza.

Comandante de la 3a. Sección, Subteniente don Francisco Urdíbe.

Dicha Compañía deberá presentarse a las diez y media de la mañana del citado día con la banda en la Plaza de Armas, frente a esta Comandancia.

Los 21 cañonazos de ordenanza serán disparados en el Cuartel Bella Vista con cinco cañones Bange de montaña de 80 milímetros, con el personal

que al efecto designe el Comandante de dicho cuartel, principiando las salvas a las 5 horas y con intervalos de diez minutos entre cada disparo.

Comuníquese y cúmplase.

R. RODO

ARTURO OREAMUNO
Secretario.

Las comunicaciones con C. América

Desde hace dos días están completamente restablecidas las comunicaciones con Centro América.

Varios telegramas particulares han estado pasando para esta República desde diferentes lugares de Centro América.

Noticias de México

Con motivo orden Washington para cerrar los puentes a las 8 de la noche, el C. Presidente de la República dirigió con fecha 3 de los corrientes, a Gobernador Tamaulipas siguiente mensaje: "Nuestro Consúl en Laredo, Tex. dirigió me con fecha ayer siguiente mensaje: "Por vía información honro-manifestarle hoy autoridades americanas diferentes departamentos recibieron orden de Washington de cerrar los puentes internacionales de las 8 de la noche a las 5 de la mañana, en virtud tráfico narcóticos y contrabando que llevan a cabo entre esas horas. Dicha disposición pondrase vigor dentro de tres días". Ejecutivo mi cargo siente rubor como Gobernante y como mexicano de que un poder extranjero esté dictando disposiciones de primicias para nuestro Gobierno y nuestras ciudades fronterizas, porque autoridades locales no han podido interpretar su elevada ma o

y han caído fatalmente en error de tolerar y permitir especulación todos vicios en nuestras ciudades sobre línea divisora. Afectuosamente Presidente República, A. Obregón"

Recibíronse ayer informes telegráficos procedentes Puerto México, dando cuenta de que está plenamente confirmado que barcos mexicanos estaban al servicio rebeldes, se han rendido gobierno presidente Obregón. Sábese que barcos rendidos, el Zaragoza, el Agua Prieta, el G-3, el Tamaulipas y otros más, llegarán hoy a Puerto México a las 6 de la mañana, con objeto ponerse disposición Secretaría Guerra y Marina, para que les encomiende el servicio que juzgue conveniente. Barcos citados transportarán tropas a los puertos de Frontera y Progreso. Los jefes de marina a quienes se considera re-

Los abismos de una alma periodista

Crónica de N. York

La moda de los suicidios

Los últimos días de enero los he pasado en una continua tensión nerviosa, que de seguir un poquito más, ¡quien sabe donde me lleva!

En una de mis notas, la que heche al correo con fecha 24 de enero, les hablaba de un tal Rafael Bendandi, un mozo, tallista, de Faena, que, debido a su desarrollado espíritu de intuición y tras largas noches de meditaciones, ha podido dar con la ley que rige los fenómenos sísmicos.

Bendandi me confirmó verbalmente lo que ya había anunciado con anterioridad a los diarios locales.

Para el 29 del corriente (enero) temblor en la península Balcánica, con probables ramificaciones en la zona mediterránea, mejor dicho, adriática. Pero en el caso de verificarse algo en la costa adriática el fenómeno no revestirá carácter grave. Sacudidas así, sin consecuencias.

—¿Seguro?
—¡Téngalo por cierto!

—Así que no es el caso de...
—¿De asustarse? Absolutamente. Para el año 25 será otra cosa. La actividad sísmica pasará a Italia, donde dejará huellas notables.

—Bueno; tenemos tiempo. Por el momento no hay nada, ¿verdad?

Nada que valga la pena. Bendandi es un muchacho simpático, modesto, que en el acto se capta la benevolencia de los que le escuchan, tanto más cuanto que se ha dado a una clase de estudios que para la gran generalidad del público permanecen en el más absoluto misterio.

Voy a explicarme mejor. A los astrónomos, todos en general les tenemos cierta ojeriza. ¿Qué hacen esos benditos señores? ¿Qué provecho resulta a la humanidad de las investigaciones de esta clase de sabios?

No hay más que leer los boletines que salen de vez en cuando y que nadie lee para no aburrirse: "Vientos frescos, vientos suaves de norte a sur, probables lluvias acá y allá"...

No han llegado a determinar, en tantos siglos, ni una ley científica que les permita decir: "Lluvia segura a en tal parte o tal otra... Tormenta en la región tal, huracán en este o aquel paraje". ¡Qué esperanza! A lo mejor, cuando anuncian lluvia persiste un sol que...

Astrónomos útiles los hay, pero son los astrónomos oficiales. Son los que se dedican a estudiar lo que pasa más allá del nivel del suelo, sin subvenciones ni sueldo, solamente por pasión a las cosas celestiales.

Y éstos anuncian los fenómenos atmosféricos, a veces los telúricos, dan cuenta de las manchas solares... en fin, se hacen vivos de alguna manera. Los otros viven completamente ignorados, y dicen ellos que pasaron las noches contemplando y fotografiando los astros; aseguran que han formado verdaderos álbumes de todos los personajes que componen los miles de sistemas planetarios que adanan rodando por el universo. Será así, ¿y con eso?

Cuando realmente se mueven es si se presenta alguno que otro eclipse total de sol en lejanas regiones. Entonces sí. Salen en comisiones numerosas,

arma carpas, realizan instalaciones de aparatos de observación, gastan mucho dinero, y... como por lo general el tiempo está nublado, regresan sin haber visto nada.

Por eso y muchas cosas más, a los astrónomos los miramos como seres que ocupan injustamente unas canchales imprecisas, y gozamos cuando sale un ciudadano cualquiera que, sin tanta aparatosisidad, suelta sus pronósticos y acierta. Uno de esos ciudadanos es Rafael Bendandi, carpintero modesto, joven estudioso que ha sabido entrar en el campo práctico de la astronomía. Porque, la astronomía no debe consistir solamente en la contemplación de los movimientos de los astros y de las respectivas rotaciones y traslaciones alrededor de sus ejes, sino en el estudio del modo de vivir de cada uno de esos seres orgánicos que pueblan el espacio.

Pues no hay duda de que cada astro sea un organismo inmenso, gigantesco, que nace, vive y muere lo mismo que nosotros, vivimos y morimos nosotros.

Si es así, el organismo de cada astro tendrá funciones fisiológicas análogas a la de otros organismos.

Para eso no se necesitan pulmones como los de un hombre, ni un corazón igual al de los mamíferos. Respirará a su manera si es que necesita respirar, y si en él existe un líquido vital como la sangre, circulará también en forma conveniente, sin que sea necesario un sistema bascular sobre el modelo de los nuestros.

¿Qué somos nosotros? Microbios que vivimos sobre un montón gigante que se llama la Tierra, sin que tal vez la Tierra sea de cuenta de que existimos sobre su epidermis fabricando palacios, galerías, jardines y ciudades... ¿Qué importa todo eso a la Tierra? Nada... Ella sigue viviendo a su manera, realiza su camino en los espacios y a veces sufre escalofríos que nosotros llamamos temblores.

Los escalofríos terrestres echan al suelo en pocos segundos ciudades enteras, que nos han costado siglos de trabajo y paciencia, milagros de arte. Pero, ¿qué sabe de eso la Tierra? El escalofrío es un fenómeno natural en ella, como lo es en nosotros.

Diaria y voluntariamente nosotros producimos diluvios universales en nuestro cuerpo, cuando lo sometemos a un lavado higiénico y abundante. Miles de seres desaparecen absorbidos por las "olas" enebanadas y terminan como los habitantes de la Atlántida.

Si existe algún Noé entre los inundados, pensará sin duda que se trata de un cataclismo debido a la maldad de sus congéneres, pero difícilmente llegará a convencerse de que lo que ocurre es, sencillamente, efecto de una "toilette" habitual de un hombre civilizado.

Los temblores de tierra son fenómenos fisiológicos del organismo terrestre, tan normales como cualquier otro. En eso están de acuerdo el sísmólogo Bendandi y el astrónomo oficial Mondolfo, uno de los más decididos adversarios de este joven, que, sin embargo, amenaza revolucionar los principios científicos seguros hasta ahora, una vez que publique su mé-

todo de previsión de los terremotos.

Por mi parte no puedo disimular que antes de enviar a "Caras y Caretas" el resultado de mi entrevista con el joven Bendandi, quedé bastante perplejo, pues como transcriba el pronóstico sobre el temblor que debía verificarse en la región balcánica el día 29, si por casualidad el fenómeno hubiese sido "postergado"... iba a quedar mal.

"Usted, en calidad de periodista, va a visitar a unos charlatanes... Con esto comprometo el crédito de la revista con publicaciones sin fundamento... Esto no es serio".

Pero eché lo mismo la carta al correo. Me había asegurado que el temblor se verificaría, y me lo dijo con tanta convicción en sus palabras, que debía ser verdad. Sin embargo, cuanto más se acercaba la fecha establecida, más los días se volvían interminables.

—¿Habrá temblor? ¿No habrá temblor? ¡Qué pajelón si fallara!

Y como siempre acontece en estos casos, hice los propósitos más firmes de no reincidir en semejantes imprudencias.

—Va a ser la última vez que me preocupo de profecías. ¡Qué dirán allá en Buenos Aires!

Basta. No pensé ni en broma en el terror de los infelices que viven en la zona amenazada por el terremoto. Nada... Lo único que me preocupaba era el deseo de un triunfo periodístico.

¿Cómo son los hombres de malos y egoístas! Llegó el día sábado, largo, larguísimo, interminable... Pero tuvo fineses también para dudar a otro más temprano todavía.

Por la noche hubiera deseado que aquí unas débiles oscilaciones dejaran comprender que el fenómeno se había verificado allá en la región balcánica, pero todo quedó firme, en una inmovilidad granítica, desesperante. Era imposible mantener por más tiempo semejante tensión de nervios, y efectivamente, terminé por dormirme en un sueño profundo, un sueño sin ensueños. Después de un sueño así, es difícil "horizontarse" en seguida, y yo debí ofrecer a la mirada de la persona que me traía el café una cara de hombre sin ideas, sin instrumento mental activo.

—Vamos... Pronto, que son las nueve ya. ¡Qué manera de dormirse! Tome el café mientras está caliente. —¿Cómo? —Luego, como un relámpago, penetró en mi cerebro adormecido la idea obsesante del terremoto.

—Bajen pronto a buscarme el diario... ¡Rápido! ¿Van o no van?

Órdenes impartidas en esta forma y acompañadas con una especie de cara feroz, se ejecutaban en el acto, tanto es así que al momento la persona de servicio se descolgaba por la escalera volviendo en un santiamén.

—Aquí viene el diario. Se lo arrancó de las manos. —¡A ver!

En la página primera, con letras grandes, estaba la noticia: "Temblor de tierra en los Balcanos. — Violenta sacudida en Zara. — Las predicciones

de Bendandi se cumplen al pie de la letra".

Imposible transcribir la explosión de regocijo que experimenté en aquellos momentos.

Mida el que pueda las profundidades, los abismos del alma humana. ¿Regocijo de qué y por qué? ¿Y los miles de seres que habrán sufrido las horas más angustiosas de su vida?

—¿Los miles de seres? Claro. ¡Pobrecitos! Pero no hubo víctimas, no ha muerto nadie... Un susto nada más. Y en cambio, se ha descubierto la ley que rige estos terribles fenómenos... Para descubrirla era necesario pronosticar los temblores, y para pronosticar los temblores se precisó que los temblores se realicen en la fecha determinada. En lo sucesivo se podrían preannunciar estas calamidades y salvar a miles de hombres...

—¿No era el caso de regocijarse?

¡Pero claro! Y los silogismos más sutiles, las argumentaciones curulescas, vestigios olvidados de una profesión que nunca quise ejercer, volvieron a flote para defenderme a mí mismo, pues mi YO se avergonzaba de haber esperado ansiosamente la realización de una calamidad que podía arrasar unos territorios florecientes y pobrados.

—Hijo... Si estas cosas se pudieran evitar, santo y bueno. Si pronosticar fuera dar orden de que se cumpla un determinado acontecimiento, se comprenderían sin escrúpulos...

Mas no hay nada de eso. Con o sin profecías el temblor iba a efectuarse... Tú mismo lo has dicho cuando reflexionabas que el temblor de tierra es un fenómeno fisiológico del organismo terrestre. ¿Y entonces? Si tú te sientas a comer y yo voy pronosticando que llegarás a efectuar la digestión de tu comida, ¿caso quiere decir que depende de mí que tú llegues o no llegues a realizar esta dichosa digestión? Además, ¿no han sido avisados los ciudadanos que viven en la zona amenazada por el terremoto?

Indiscutiblemente, el que en mis adentros funcionaba de abogado defensor hablaba bien. Me dejé convencer. Por lo menos, si hubiera tenido que hablar con otros de lo que había osado, me habría posible justificarme hasta de la explosión de regocijo...

Pero algo superior a mi abogado, el que presencia sin mutarse el desarrollo de todos los acontecimientos de mi existencia y los juzga firmemente no estaba nada satisfecho y sentenciaba sin hablar: —Es inútil que intentes engañarte a ti mismo... S e trata de un amor propio excesivo, que tiene demasiado de egoísmo, y es preciso evitar en adelante que semejantes regocijos se repitan. No lloves tan lejos tu entusiasmo por la ciencia, que entre otras cosas no pertenece a tus estudios corrientes. Si tú hubieras descubierto esa ley, tu ansiedad habría sido justificada lo mismo que tu entusiasmo al comprobar que los hechos la consagraban, pero tu simple satisfacción de periodista no justifica nada.

Y el abogado calló en el acto, pues las sentencias del Yo interior no consentían apelaciones.

Dr. A. VACCARI

Se sigue quemando pólvora.

Delante de la pólvora sigue habiendo balas.

Y las balas siguen quitando vidas a los tirados, y algunas veces a los propios tiradores.

Asesinatos y suicidios.

¿Que se pierde cuando un suicida se quita la vida?

Un parísino convierte todo su capital en dólares en el momento menos oportuno: cuando los dólares costaban más caros.

Inmediatamente el cambio mejora en París y los dólares bajan de precio.

El especulador se encuentra con unos millares de dólares en la mano los cuales valían 25 por ciento menos que unos días antes.

¡Arruinado! No, puesto que tenía una suma respetable.

Pero no pudo soportar la idea de haber perdido la cuarta parte de su fortuna y se pegó un tiro.

Lo peor es que antes de suicidarse de desesperación (?) al lado de un montón de oro, mató a su mujer y a su hija de doce años de edad.

El imbécil no pensó que sus herederos no se harán agujeros en el erario porque la herencia hubiese podido ser un tercio más de lo que es.

Y que beberán "champagne" a su memoria.

Un contratista de Nueva York se ha suicidado en su casa de Kearney, N. J.

¿Tampoco ese ha querido escapar solo. Al desertar quiso matar también a la madre de sus hijos.

Este parece que tenía menos oro que el parísino. Se han encontrado cartas de reclamaciones de criadas reclamando sus sueldos y de mercaderes exigiendo el valor de sus mercancías.

Se le creía rico, pero no lo era. Tuvo miedo de verse degradado socialmente ante las coloradas y de meritos que iban a su salón a tomar bebidas fuertes y jugar al bridge y al mah-jong.

Si hubiesen sido amigos en lugar de ser conocidos, no hubiese sentido que le volvíen la espalda.

Pero no lo eran y se sintió sin valor para volver a subir la cuesta.

Cometió la cobardía de matarse.

Y el crimen de intentar matar a su esposa, madre de sus hijos.

Dijo un buen poeta:

...no envíe tu serena calma

El mundo es una lucha, y de la palma,

nunca dignos serán los desertores.

Y los que huyen de la lucha, los desertorizados, los cobardes, esos son los desertores.

Descansen en paz, mientras los luchadores siguen batallando.

Hay suicidios que serían cómicos si no fuesen eminentemente trágicos.

El famoso cocinero de Luis XIV de Francia, Vatel, se suicidó porque el pescado no había llegado a tiempo y el banquete había sido un fracaso culinario por esa causa.

Y se pasó la espada — quiero decir el asador — a través de su cuerpo.

Un cocinero puede ser tan orgulloso como un oficial, y el asador puede ser un símbolo tan punzante y tan respetable como la espada.

El orgulloso fin de Vatel ha hecho más por su memoria que todas las salmas y las viandas que preparó para la corte de Luis XIV.

Buena publicidad póstuma.

Una humilde sucesora del gran Vatel, la cocinera del juez Colahan, acaba de suicidarse, porque se creyó incapaz de preparar una cena para diez invitados.

Las mujeres no son aficionadas a derramar sangre.

Preferen los medios que cortan la preparación.

El agua y el gas son los dos métodos más usados por las desertoras femeninas.

Una cocinera había de inventar un medio más adecuado a su posición.

Y Ellen Crane, cocinera del juez Colahan, prendió fuego a sus faldas.

Se asó viva.

Fue su último asado.

Preguntan a los inmigrantes: ¿Aprueba usted las teorías anarquistas?

En el próximo padrón federal deberían preguntar a los habitantes:

¿Aprueba usted el suicidio?

Hay que esperar el amor

por G. MARTINEZ SIERRA

Si, niñas, sí, hay que esperar el amor, porque el amor es la flor de la vida. Pero no hay que confundir el amor con el noviazgo; es más: el noviazgo es el enemigo del amor, porque estraga el corazón en juegos vagos, en disposiciones malisimas, y lo imposibilita para la verdadera bendición de la suerte.

Dice San Francisco de Sales: "Virgenes, guardad vuestro primer amor para vuestro primer marido".

Yo me permito cambiar la fórmula, y os digo: "No tengáis noviazgo hasta que estéis seguras de estar verdaderamente enamoradas y en cuanto estéis seguras de vuestro amor, casad con él".

Pero "hay que estar seguras", y, sobre todo, no hay que dar nombres de amor a juegos de amor propio o pasajerías emocionales producidas por el malsano ambiente de un baile, una charla, una Hividad entre chiquillas.

En el verdadero amor hay y debe haber dos elementos: atracción física y alta estimación moral; sin

una o sin otra, comprometerse en una aventura amorosa es locura y predestinación de segura infelicidad. El matrimonio es todo perfecto, cumbre de la humana felicidad cuando es un matrimonio verdadero; es infierno en vida cuando se desacierta en él. ¡Guardad vuestro amor para vuestra felicidad y esperad con paciencia y reverencia no malgastando el tesoro en aventuras vanas. Buscad un hombre y encontrareis un hombre; pero que encuentre él en vosotros una mujer, porque la vida que habéis de andar juntos no es juego de muñecas ni fiesta de salón, sino camino largo que hay que recorrer, huerto que hay que labrar, casa que edificar, tierra que dominar y cielo que alcanzar. Todo eso pueden lograrlo junto un hombre, una mujer y mucho amor; pero si falta uno de los tres elementos, la casa se hunde, el huerto no florece y el cielo se pierde.

TRAJOS VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

El día político

REPORTAJE CON DON ARTURO VOLIO

Con motivo de los rumores que circularon ayer tarde en esta capital sobre que el Licenciado Jiménez había aceptado por fin uno de tantos arreglos que le han sido propuestos por el partido echandista y que ese arreglo era a base de la Presidencia de don Arturo Volio, nos dirigimos desde luego anoche a Cartago en busca de las dos personalidades a fin de comprobar o de informarnos de lo contrario, de lo que echaron a volar ayer los partidarios del señor Echandi en corrillos y en telegramas que fueron transmitidos profusamente a las provincias, en las propias fuentes de la verdad.

Antes de conversar con el señor Jiménez visitamos al señor Volio en su casa de habitación. El señor Volio, con su eterna amabilidad, nos recibió dispuesto a hacernos las declaraciones que inmediatamente le solicitamos.

—Efectivamente,— nos dijo el señor Volio sonriente,— ayer estuvieron a visitarme dos cercanos miembros de mi familia, el señor don Víctor Guardia y don Tomasito Guardia, éste hermano mío, quienes me hablaron de que sería una solución el que yo llegara a la Presidencia. Naturalmente estas conversaciones familiares nada tienen que ver con la política; pero ya que usted me pregunta en nombre de LA TRIBUNA sobre la verdad de esos rumores que se han echado a volar en San José, debo manifestarle que al entrar en esta política fue mi ilusión y sigue siéndolo todavía, una aspiración sincera, el ver a don Ricardo Jiménez en la Presidencia de la República, y usted comprenderá y así lo pienso yo que no voy a cambiar mis propias aspiraciones con las de mis amigos a quienes desde luego se las agradezco en el alma. No es, pues, posible tal transacción porque yo no la aceptaría y porque el partido republicano no me dió sus votos a mí y porque mi hermano el señor Volio ha declarado terminantemente que los votos de sus diputados son para hacer presidente al señor Jiménez. Si eso se ha dicho, eso se hará y esos son, repito, mis más fervientes deseos. Como estas gestiones no tiene trascendencia alguna y han sido hechas en privado, desearía que no se hiciera de ello cosa pública. Es todo cuanto yo tengo que decir al respecto.

(De LA TRIBUNA de hoy)

Los Omnibus acabaron con la industria de automóviles de alquiler en Chile

El Gobierno chileno conferirá la condecoración de la Orden del Mérito al Dr. Popoñoe del departamento de agricultura

WASHINGTON. — La rápida expansión del servicio de omnibus en Chile ha afectado materialmente las operaciones de los automóviles de alquiler, según informa el departamento de comercio Mr. C. C. Brooks, adjunto al comisionado de comercio.

Aunque hace dos años el omnibus era casi desconocido en Santiago, Chile, el número de omnibuses actualmente registrados en la oficina local de permisos alcanza a 419, de los cuales 378 son fabricados en los Estados Unidos.

La popularidad de los omnibuses ha puesto a los propietarios de automóviles de alquiler en la alternativa de hacer frente a la competencia, reduciendo sus precios, o retirando sus autos de la circulación. En este sentido, ya se han dirigido a las autoridades pidiendo que se les autorice a establecer una escala de precios basada en las distancias y la aprobación del uso de taxímetros.

Como en la actualidad no

existe allí el número disponible de medidores requeridos, cobran proporcionalmente por las distancias recorridas, pero con toda probabilidad, cuando se haya importado el número requerido de medidores, su empleo se hará obligatorio.

El gobierno de Chile se prepara a conferir la Orden del Mérito al Dr. Wilson Popoñoe, explorador agrícola del departamento de agricultura de los Estados Unidos, según noticias recibidas aquí.

Esta condecoración se considera de honor excepcional y se otorgará al Dr. Popoñoe en reconocimiento de sus servicios y ayuda a los varios representantes de Chile que han venido en los últimos años a estudiar a los Estados Unidos diferentes ramas de las actividades agrícolas en las que está interesado ese país suramericano.

Esperase que el gobierno chileno de instrucciones en el futuro al embajador de Chile en los Estados Unidos para que coloque la condecoración al Dr. Popoñoe.

La boda Carazo - Castro



Don Enrique Carazo A. Srta. Berta Castro Q.

Mañana a las 21 horas, y en casa de habitación de la madre de la novia en esta ciudad se efectuará el matrimonio de don Enrique Carazo Aguilar y la señorita Berta Castro Quezada, ambos apreciados miembros de esta sociedad, en donde el señor Carazo se ha señalado, por sus condiciones de trabajador infatigable y la señorita Castro por sus infinitas virtudes.

Impartirá la bendición el presbítero don Mariano Zúñiga y serán padrinos de la boda don Rafael Castro Q. y doña Rosita de Keith; doctor Vicente Castro C. y doña Julia de Nuñez; Mr. John M. Keith y doña María Luisa de Castro; Lic. don Enrique Pinto y doña Emilia de Castro; don Alberto Aragón y doña Julia v. de Castro, por sí, y en representación de doña Adriana de Fernández

residente en New York, Estados Unidos; doctor don Elías Rojas y doña Rosa v. de Brenes; don Luis Carlos Rodríguez y doña Clemencia E. de Aragón; Lic. don Manuel Castro Q. y señorita Arabela Ulloa; don Luis A. Carazo y doña Caridad de Tinoco; don Virgilio Castro C. por sí y en representación de don Manuel Carazo, residente en Miami, Italia, y doña Graciela de Pinto; Mr. Chass White y señorita Eugenia Montagné, por sí y en representación de doña Clotilde v. de Lutchanning, residente en New York, Estados Unidos; don Guillermo Carazo, por sí y en representación de don Gonzalo Esquivel, residente en Almirante, y la señorita Ester Vargas.

LA NOTICIA se complace en expresar sus más sinceros votos por la felicidad de los contrayentes.

El día político

REPORTAJE CON DON RICARDO JIMENEZ

A continuación nos dirigimos donde el señor Jiménez con el mismo propósito de informarnos de la verdad de los sucesos. Al ser recibidos por el señor Jiménez le expusimos los rumores que circulaban insistentemente en San José y las impresiones distintas que habíamos recibido de las diferentes personas con quienes habíamos conversado.

El señor Jiménez se mostró dispuesto a hacernos las declaraciones que le pedimos.

—No es verdad— nos dijo —lo que Ud. me cuenta. Aquí tiene usted las cartas a que se refieren a fin de que sean publicadas, pues yo no quiero secretos en estos asuntos de política.

Leímos las cartas a ruego del señor Jiménez y después él nos dijo:

—Todavía andan en Cartago el señor Smyth y el señor Cordero, quienes me solicitaron una entrevista. No quise conversar con ellos sobre este tópico y por tal razón no los quise recibir; pero para que no se diga que yo estoy enamorado de la presidencia, puede usted decir en su periódico de mañana que yo no acepto más transacción que aquella que se presente a base de mi presidencia. Una vez electo como debe ser y como corresponde a los partidos triunfantes, si mi nombre, si yo, si mi persona exclusivamente es obstáculo para que el país viva en perfecta tranquilidad y para que la paz perdure en la República, entonces, si los diputados republicanos y reformistas así lo desean, pues son ellos los electores, renunciaría la Presidencia y no mi candidatura en una de las personas cuyos nombres daría yo, y que serían los de don Carlos María Jiménez, don Arturo Volio o don Carlos Brenes o don Andrés Venegas. Fuera de ese arreglo no deseo entrar en ningún otro, y así lo he manifestado ya, de donde supongo ha salido ese rumor de que usted me habla. Ya he dicho en varias ocasiones que no me halaga el llegar a la presidencia de la República; pero no voy por ello sólo a disponer como de cosa comprada de la voluntad de los diputados ni de la de los que me dieron su voto.

Conversamos con el señor Jiménez sobre otros tópicos de actualidad y después de agradecerle sus atentas y terminantes declaraciones nos despedimos de él.

(De LA TRIBUNA de hoy)

Noticias de México

Viene de la primera página

zada contra chinos, semejante a la que emprendióse hace algunos años y que llegó a suscitarse verdaderos conflictos y sangrientos choques entre nacionales y mongoles. Tal es ya el sentimiento de hostilidad que existe en Sonora contra la raza amarilla, que han obtenido de la Legislatura Local la expedición de algunos decretos tan radicales como el que refiérese a reconcentración de los mongoles en determinadas zonas de las poblaciones, y el que prohíbe bajo sanciones severísimas, la unión, en cualquier forma que sea, de chinos con mexicanos. Aspectos tales presenta el problema mencionado, que han preocupado hondamente a las autoridades federales, y la Secretaría de Gobernación está dedicando preferente atención a este asunto.

Mensaje llegado ayer esta capital a las oficinas del Comité que se ocupa de los trabajos electorales de la candidatura de Angel Flores, anuncia que el citado candidato a primera magistratura de aquel país, arribó a las doce del día a Manzanillo, llegando después a Guadalajara, de donde seguirá rumbo a esta capital.

El Presidente de la República mandó ayer la terna al Senado para que designe Gobernador Oaxaca. En dicha terna figuran: Lic. Miguel H. Toro, general Laureano Pineda y Gral. Otilio Jiménez Madrigal. De los anteriores, el último fue sugerido por la comisión de señeros que vino a tratar acerca de este último asunto con el Primer Magistrado.

El problema amarillo está adquiriendo aspectos alarmantes en algunos Estados del Noreste y de la costa occidental, especialmente en los de Sonora y Sinaloa, donde la afluencia de asiáticos ha sido extraordinaria, y ha asumido caracteres de verdadera absorción en todas las fuentes de actividad. Con este motivo, ha iniciado verdadera cru-

zada contra chinos, semejante a la que emprendióse hace algunos años y que llegó a suscitarse verdaderos conflictos y sangrientos choques entre nacionales y mongoles. Tal es ya el sentimiento de hostilidad que existe en Sonora contra la raza amarilla, que han obtenido de la Legislatura Local la expedición de algunos decretos tan radicales como el que refiérese a reconcentración de los mongoles en determinadas zonas de las poblaciones, y el que prohíbe bajo sanciones severísimas, la unión, en cualquier forma que sea, de chinos con mexicanos. Aspectos tales presenta el problema mencionado, que han preocupado hondamente a las autoridades federales, y la Secretaría de Gobernación está dedicando preferente atención a este asunto.

El Jefe del Departamento de Prensa,
CLODOVEO VALENZUELA

Doctor C. Herdedia

Médico y Cirujano
De la Facultad de Medicina de París
Enfermedades de los OJOS, OÍDOS, NARIZ y GARGANTA
Horas de Oficina:
de 10 a 11:30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

El estado político de hoy

Esas publicaciones han venido a terminar de una sola vez con las nerviosidades que traían aparejadas las noticias que estaban circulando en estos últimos días. Ya se sabe pues que no hay más combinación que a base de la Presidencia de don Ricardo.

Esto ha causado gran sensación en el partido agrícola pues ya queda terminada toda idea de arreglo.

Favorecidos con el sorteo de cinco casas

San José, abril 25 de 1924.

Estimado señor:

Tengo el gusto de poner en su conocimiento que en esta fecha se verificó el sorteo extra ordinario de cinco casas edificadas en el terreno "Germinal" de esta sociedad, resultando favorecidas las siguientes personas:

- 790. — Manuel Barriomuevo.
- 792. — Rafael Mora Soto.
- 561. — Benildis Soto de Mora
- 929. — Santiago Agüero.
- 587. — Liduvina Fernández S.

Agradeciéndole la publicación de esta nota, soy de usted con toda consideración,
atto, y s. s.,

Jorge Carvajal V.

TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS
SE COMPRAN EN ESTA
IMPRENTA

Asilos de corrección para menores se fundarán con fondos nacionales

No. 12
El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica.

Decreto:
Artículo 10. Se declara que el fondo creado por ley número 4 de 21 de agosto de 1917 para el establecimiento y mantenimiento de un asilo nacional de corrección de menores puede ser dividido en partes iguales para fundar por separado un asilo para varones y otro para mujeres.

Artículo 20. Se autoriza al Poder Ejecutivo para proceder desde luego, con los fondos ya acumulados, a la adquisición de terrenos y construcción de edificios, bajo la inspección y con la ayuda de las juntas patronales que pueda nombrar y siempre bajo la dirección de la Secretaría de Gobernación.

Comuníquese al Poder Ejecutivo. Dado en el Salón de Sesiones del Congreso.— San José, a los veintidós días del mes de abril de mil novecientos veinticuatro.

CARLOS DIAZ B.
Vicepresidente.

M. F. Quesada.
Primer Secretario.

Jorge Ortiz E.
1or. Prosecretario.

Casa Presidencial.— San José, a los veintidós días del mes de abril de mil novecientos veinticuatro.

Ejecutase.

JULIO ACOSTA.

El Secretario de Estado en cargo del Despacho de Gobernación.

Aguiles Acosta.

TRAPOS VIEJOS PERO LIMPIOS
SE COMPRAN EN ESTA
IMPRENTA

Papel para periódico

28 X 42

En esta Administración se vende, a los precios más bajos de plaza papel 28 x 42, para periódicos.



El uso de esta crema es recomendable para las personas de cutis delicado a quienes el sol y el viento les irrita el rostro.

Blancura y frescura a la piel y quita las pecas, manchas, etc.

Deposito en LA NUEVA BOTICA NACIONAL, SAN JOSE - COSTA RICA.

Los temblores de ayer

La crisis sísmica ha continuado aunque con poca intensidad según se desprende de los siguientes datos que nos fueron suministrados ayer por el Ingeniero don Rafael Tristán, jefe del Observatorio Nacional.

JUEVES 24 (Continuación)

- 21 h. 21 m., temblor de intensidad I, lento.
- 23 h. 32 m., temblor de intensidad II, combinado.
- 23 h. 39 m., temblor de intensidad I, lento
- 23 h. 49 m., temblor de intensidad I, lento.
- 23 h. 58 m., temblor de intensidad I, lento.
- Total de temblores el 24: 14.

VIERNES 25

- De las 0 a las 7 horas, calma.
- 7 h. 43 m., temblor de intensidad I, combinado.
- De las 8 a 9 horas, calma.
- 9 h. 51 m., temblor de intensidad I, combinado.
- 10 h. 43 m., temblor de intensidad I, rápido.
- 11 h. 59 m., temblor de intensidad I, combinado.
- De las 12 a 14 horas, calma.
- 14 h. 02 m., temblor de intensidad II, combinado.
- 14 h. 20 m., temblor de intensidad II, lento.
- 14 h. 42 m., temblor de intensidad I, combinado.
- 14 h. 49 m., temblor de intensidad I, lento.
- 15 h. 21 m., temblor de intensidad II, combinado.
- 15 h. 31 m., temblor de intensidad II, combinado.
- 16 h. 31 m., temblor de intensidad I, lento
- 16 h. 40 m., temblor de intensidad I, lento.
- 17 h. 50 m., temblor de intensidad I, lento.
- Total de temblores el 25 hasta las 20 horas: 13.
- Total de temblores durante la temporada: 1214.
- Telegrama de Orotina y Turrubares recibido por el Jefe del Observatorio ayer dice:
 - "Anoche a las 20.30 horas se sintió un golpe seco y a las 5 horas otro de intensidad II, oscilatorio. Tiempo brumoso.

La Habana paralizada por una gran huelga

5.000 CONDUCTORES DE TAXIS SE UNEN A LA HUELGA DE LOS MUELLEROS, ASI COMO LOS FABRICANTES DE CIGARROS Y CIGARRILLOS DE LA CAPITAL

TAMPOCO SALEN LOS PERIODICOS ESPAÑOLES

HABANA, 25. — Más de cinco mil conductores de taxis se unieron a la huelga de tranviarios hoy al medio día como señal de solidaridad con los muelleiros en huelga, dejando a la Habana sin medios de transporte, salvo los automóviles particulares. Los periódicos españoles no han podido ser publicados tampoco debido a que los impresores se han declarado también en huelga. Asimismo se adhirieron a la huelga los fabricantes de cigarrillos y cigarrillos, dejando paralizada la mayor industria de la Habana, que es la fabricación de cigarrillos.

LOS HUELGUISTAS SON TREINTA MIL

HABANA, 25. — La vida de la ciudad está paralizada por la huelga de 30 mil obreros de uniones que se han declarado cesantes por simpatía con los muelleiros. Ni los tranvías ni los autos de alquiler circulan hoy, no hubo entrega de hielo a domicilio, ni se publicaron los diarios españoles. La cerveza y la gasolina están escasas debido a que los conductores se unieron a la huelga.

Sinclair contribuyó con 75.000 dólares a la campaña presidencial de 1920

MISS STINSON RINDE OTRA DECLARACION SENSACIONAL ANTE EL COMITE QUE INVESTIGARA LA CONTRATA DE DAUCHERTY.

WASHINGTON. — En la labor de los comités que investigan el escándalo petrolero y la conducta del procurador general Daugherty, declararon Mr. Will R. Hays, presidente del comité republicano nacional en la campaña de 1920, luego administrador general de correos en el gabinete del presidente Harding y últimamente dictador de cinematógrafos, y Miss Roxie Stinson, esposa de la viciada de Jesse Smith, que se suicidó hace un año en Washington en el apartamento de su amigo íntimo el procurador Daugherty.

Mr. Hays fué llamado a declarar ante el comité de tierras del senado sobre la verdad acerca de la donación que le hizo al partido republicano en 1920 al magnate petrolero Sinclair, el cual, como se sabe, se resistió a contestar a las preguntas del mismo comité. Mr. Hays dijo que la contribución de Sinclair para cubrir el déficit del fondo del partido republicano fué de \$ 75,000, agregando que la historia completa de este suministro podría obtenerse de Fred Upham, de Chicago, tesoro del comité nacional republicano.

Miss Roxie Stinson, a quien había censurado Daugherty de haberse confabulado con otras personas para obtener de él \$ 150,000, porque de lo contrario daría a la publicidad ciertos documentos graves, declaró que su esposo había sido en bancado y metido en ciertos asuntos por "su gran lealtad y devoción a un hombre sin esculpas, al estilo del Kaiser, y, como dijo el senador Wheeler, provisto del arma de la ley, la fuerza del servicio secreto. Yo lo sé — continuó — yo lo he experimentado — persona tímida. Yo no, como lo he dicho a Mal Daugherty, hermano del procurador. Yo no soy Jesse Smith. Yo tengo más valor. Pero él era un hombre fuerte. — A qué hombre se refiere usted que usaba el arma de la ley. — A Harry Daugherty — con testó. El actual procurador general. Yo fui una de las víctimas. Luego entré a hacer una larga relación de la manera como se encontró, sin trato previo, con otros dos individuos a que se refiere Daugherty en su declaración y uno de los cuales, Mr. Fink, cuando ella se disponía a regresar de Cleveland para su casa, se le presentó éste diciéndole en el apartamento que ocupa en la ciudad estas palabras: "Se han dado órdenes de arresto, contra nosotros, usted y yo" y que cuando ella preguntó por qué causa, Fink contestó: "por haber empleado un nombre ficticio en la inscripción en los registros del hotel." Ella le preguntó si eso era causa para ser arrestado, y que él le contestó: el caso es que estamos arrestados, porque se dice que estamos conspirando contra el procurador Daugherty y que Fink le agregó: — A menos que usted prometa no decir nada acerca de Harry Daugherty, tendremos que estar tras de las verjas de hierro. — Eso me hace reír — replicó ella.

Aerogramas de anoche

COOLIDGE DERROTA ABRUMADORAMENTE A JOHNSON EN NUEVA JERSEY

NEWARK, N. J., 25. — Los resultados de las elecciones primarias para Presidente en el Estado de Nueva Jersey indican que el Presidente Coolidge lleva al Senador Hiram Johnson una ventaja formidable, o sea 10 contra 1. Los votantes demócratas están deplorando su preferencia por el Gobernador Alfred E. Smith, de Nueva York, para la postulación a la presidencia.

hechas por Richard a Firpo no se han anunciado, cree el promotor que Firpo cambiará de opinión y volverá a pelear.

Rickard quiere un match entre Firpo y Harry Wills, el gran boxeador negro, a efecto de que el ganador se le enfrente a Jack Dempsey, en combate por el título de campeón en Septiembre próximo. Se espera que las nuevas proposiciones hechas a Firpo sean anuladas de hoy a mañana.

PRIMO DE RIVERA OBSERVA EL DESPERTAR DE LA NACION HISPANA

MADRID, 25. — El General Primo de Rivera regresó esta mañana a Madrid y fue recibido por el Directorio en pleno. Despachó con el Rey al medio día y después recibió a los periodistas, manifestándoles que las observaciones hechas en sus viajes le prueban que ha comenzado a despertar la ciudadanía española en todo el país y que ha visto un vigoroso resurgimiento del mismo.

RICKARD CREE CONVENCERA A FIRPO DE QUE NO VUELVA AL BOXEO

NUEVA YORK, 25. — Tex Rickard anunció hoy que había reunido sus esfuerzos para conseguir que Luis Angel Firpo desista de su determinación de abandonar el boxeo, y que había cableografiado a Juan Homa, su representante en Buenos Aires, nuevas instrucciones sobre otras ofertas a Firpo para boxear. Aunque las nuevas proposiciones

El Ejecutivo da de baja a todos los empleados varones

San José, 25 de abril de 1924. El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

1. — Suspender los efectos del acuerdo número 54 de 11 de marzo último, por el cual se dio de alta en el servicio activo de las armas a los empleados y peones de Obras Públicas, Imprenta Nacional, Ferrocarril del Pacífico, Empresas de Luz Eléctrica, tracción y fuerza, los servicios municipales, correos, telégrafos y telefonos, los médicos, farmacéuticos e ingenieros en ejercicio profesional, y todos los empleados varones de cualquier otra dependencia del Poder Ejecutivo, a quienes se da de baja.

2. — Suspender también los efectos del acuerdo número 55 de 12 de marzo recién pasado, en que se llamó a varios carpinteros y peones a la orden de la Cruz Roja Costarricense, quienes desde ahora quedan de baja.
 3. — Igualmente suspender los efectos del acuerdo número 56 de la misma fecha, que creó un Ejército de Emergencia compuesto de un Cuerpo Militar y otro técnico, a cuyos miembros se rinden las más expresivas gracias por los servicios prestados.
- Publíquese. — ACOSTA.
El Sr. de Estado en el Despacho de Seguridad Pública,
AQUILES ACOSTA

ESCUELAS DE ENFERMERIA Y OBSTETRICIA

De esta fecha al primero de mayo próximo queda abierta la matrícula para ambas escuelas en el Despacho del doctor don José María Barrionuevo situado 150 varas al Norte de la Botica Oriental, de las 2 a las 4 de la tarde. San José, 24 de abril de 1924.

La inauguración de una obra

Hemos recibido la siguiente tarjeta, por cuya atención damos las gracias:

Sr. Director de LA NOTICIA Pte.

"La Junta Directiva de la Compañía Nacional Hidroeléctrica" tiene el gusto de invitar a Ud. a la inauguración oficial

de las obras que se están llevando a cabo en el río Virilla y agradecerá especialmente su asistencia.

LA DIRECTIVA

Un tren especial llevará los invitados y saldrá de la Estación del Ferrocarril al Pacífico a las 8.30 de la mañana del domingo 27 de los corrientes.

CERVEZA
TRAUBE
La mejor del país
PIDALA en todos los establecimientos

Información General

NACIMIENTOS

José Joaquín, legítimo de Antonio Ortiz G. y Josefina Hernandez V.

PASAPORTE

Samuel W. C. Estrange, para la Habana.
Golán Rohman, para Panamá.
Rafael Angel Meoño, para Panamá.
H. Rodríguez del Toro, para Panamá.

DEFUNCIÓNES

Irene Campos, 88 años, Haití.
Petronila Tapia, 52 años, San José.
María Masís, 1 año San José.
James Meod, 55 años, Cartago.
Elaerenciana Sánchez, 30 años, Juan Vihías.
Jerónimo Gamboa, 55 años, San Carlos.
Manuela Castro A., 40 años Talamanca.
Abigail Castillo, 24 años, Turrialba.
Manuela Castro J., 42 años, San José.
José Tomás Ortiz, 14 meses, Puntarenas.
Napoléon Garay, 24 años, San José.
Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

María Ardón, Turrialba.
Ofelia Jiménez, San José.
Victor M. Jiménez, San José.
Mamee Barahona, San José.
Rubén Arguedas, Parísimina.
Isabel Arce, San Rafael.
Gregorio Tenorio, Siquirres.
Isabel Madrigal, Escasú.
Jerónimo Chaves, Aserri.
Anastasio Rodríguez, Atenas.
Piedad Zúñiga, Desamparados.
Jesús Calderón, Alajuelita.
Isaías C. Cordero, Las Pavas.
Francisco Ramírez, San Francisco.
Blanca Mora, Grecia.
Amadeo Mejías, Grecia.
María Barrientes Cascajal.
José Montero, La Uruca.

No Deje a Un Catarro Convertirse En Influenza

Por despreocuparse de él, un "catarrillo" puede traer una gripe, influenza, o quizás peor, una pulmonía. Tiene que curarse inmediatamente, y con nada mejor que con un buen tratamiento de MUSTEROL en las partes congestionadas.

Este unguento claro y blanquecino, fabricado a base de aceite de mostaza, alcanfor, mentol y otros ingredientes sencillos, posee todas las buenas cualidades del antiguo simpático casero sin el riesgo de causar ampollas en la piel.

Use el MUSTEROL hoy mismo y notará un alivio sorprendente. De venta en todas las farmacias, en pomos o tubitos.

MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rica:
LA TRIBUNA